

Les tribunes politiques

Conformément à la loi n° 2012-276 du 27 février 2002 relative à la démocratie de proximité, cet espace est réservé à l'expression des groupes politiques du Conseil municipal de la Ville de Chaville. Les textes publiés dans ce cadre n'engagent que leurs auteurs. Ces tribunes politiques sont identiques à celles publiées dans l'édition en cours du Chaville Magazine.



Chaville Magazine n°188 (novembre-décembre 2025)

Opposition – Chaville demain

+

Halimi, Val Saint Olaf, Maneyrol : une fuite en avant inédite

Faisons le compte des trois derniers mois.

Le 3 juillet, en réunion publique, le maire et ses deux adjoints "écologistes" annonçaient un programme de construction de 220 logements par le bailleur "Hauts-de-Seine Habitat" dont des immeubles de :

- 11 étages en lieu et place du Gymnase Halimi qui sera démolie.
- 7 étages à l'emplacement du Coccimarket, rue de Jouy.
- 7 étages au carrefour des rues Anatole France et Pavé des Gardes.

Combien coûtera la reconstruction du gymnase Halimi 200 mètres plus loin ? 4 ou 5 M€ ? Faudra-t-il un emprunt équivalent à celui de la future cuisine centrale ?

Le 29 septembre, en Conseil municipal, une délibération nous a été présentée d'un montant de 500 000 € TTC sur 5 ans pour la location de deux véhicules de livraison des plats entre la cuisine centrale et les écoles. Preuve que le budget de l'opération "cuisine centrale" est insincère, cela fait des mois que nous réclamons un compte prévisionnel d'exploitation et rien ne vient. La première pierre est à peine posée que le budget voté en 2024 a déjà augmenté de 50 % pour passer de 8 à 12 M€. Pour seule réponse, le maire dénigre notre attente de transparence et nous répond qu'il s'agit d'un "beau projet", que cela devrait nous suffire.

Encore le 29 septembre en Conseil municipal, notre groupe avait déposé une proposition de délibération pour un voeu de sauvegarde des jardins potagers familiaux du Val Saint Olaf, qui doivent être rasés au profit de la base vie du chantier de forage de géothermie. Proposition rejetée par le maire, excluant ainsi tout débat au profit d'un monologue se voulant rassurant, sans que l'on sache s'il s'exprimait dans l'intérêt de la commune et de ses habitants ou dans l'intérêt du SIGEIF, le syndicat intercommunal pour le Gaz et l'Électricité en Île-de-France, qu'il préside depuis... 1983. Une confusion là aussi peu propice à la transparence.

Nous réitérons notre injonction à Monsieur le maire et sa majorité complaisante : arrêtez cette fuite en avant.

Opposition – Vivons Chaville



Les Chavilloises et les Chavillois méritent l'écoute et le respect

Depuis plusieurs mois, la majorité municipale multiplie les signes de mépris envers celles et ceux qui veulent participer à la vie de notre ville : associations, habitants, représentants d'usagers et élus d'opposition. Trop souvent, la critique, même constructive, est balayée par le dénigrement et la fermeture au dialogue.

Ainsi, les représentants des parents d'élèves, qui se sont mobilisés pour dénoncer une grille tarifaire jugée injuste du périscolaire, ont été accusés d'être "de mauvaise foi" et d'agir en "campagne pour l'opposition". Les associations d'habitants mobilisées contre certains projets d'urbanisme centrale se heurtent à la même logique de disqualification. Les habitants qui s'engagent pour protéger leurs jardins partagés, aujourd'hui menacés par l'installation de la basse-vie du projet de géothermie, n'ont pas été suffisamment intégrés. Dans le quartier du Doisu, la réhabilitation des tours et surtout la destruction programmée du gymnase pour laisser place à un immeuble ont également suscité une forte inquiétude, ce projet aurait mérité une large consultation.

Ce climat touche aussi la représentation démocratique. Lorsque nous, élus de l'opposition, demandons des explications et de la transparence — qu'il s'agisse du coût global du projet de cuisine centrale ou du rapport d'activité de la structure réunissant les SSIAD de Chaville et Viroflay avant de voter une nouvelle extension à un SAD — nos demandes restent lettre morte. Lors du dernier conseil municipal du 29 septembre, le maire est même allé jusqu'à qualifier les expressions citoyennes et associatives de "montée d'herpès", un mot indigne d'un débat démocratique.

Nous refusons cette pratique de l'exclusion et du mépris. Être à l'écoute des habitants, co-construire les projets, donner toute leur place aux associations et respecter les élus, voilà l'essence même de la démocratie locale. Nous, élus d'opposition, y croyons profondément et affirmons que telle sera notre méthode pour bâtir l'avenir de Chaville: une ville de dialogue, de respect et de participation.

Rodolphe Barbier, Monique Couteaux, Jonathan Denuit, Ariane Ackermann
Permanences de nos élus : les samedis de 14h à 17h au 22 rue de la Fontaine Henri IV
Mail : vivonschavilleensemble@outlook.fr
Facebook : [Vivons Chaville Ensemble !](#)
Écoutez Radio VCE !

Majorité municipale – Aimer Chaville



La communication institutionnelle en période préélectorale

Depuis le 1er septembre 2025 nous sommes entrés en période préélectorale. Cette période, qui se terminera début mars 2026, oblige la Ville à ne se livrer à aucune campagne promotionnelle de ses réalisations ou de sa gestion.

Concrètement, la loi oblige la majorité municipale à une information strictement factuelle et neutre mais de respecter le droit des habitants à être informés des projets et décisions des autorités communales.

En revanche, ces règles ne s'appliquent pas aux oppositions qui pourraient, y compris dans le journal municipal, non seulement calomnier le bilan municipal en toute légalité mais encore diffuser

éventuellement des "fake news". En effet, la loi du 22 décembre 2018 visant à faire cesser la diffusion de fausses informations de "nature à altérer la sincérité du scrutin" n'est pas applicable aux élections municipales.

Le groupe Aimer Chaville, composante de la majorité municipale, tient à respecter le cadre de la loi et à ce titre n'est pas autorisé à répondre par les moyens de communication de la Ville aux attaques et contre-vérités qui pourraient être portées contre l'action municipale. Quel dommage !

En revanche, le Chaville Magazine pourra continuer d'informer de façon utile et objective l'ensemble des Chavillois de l'état d'avancement des projets ou de leur réalisation.

Paolo Antonio, Michel Bès, Jacques Bisson, Doriane Chevrier, Walid Feghali, Julie Fournier, Marc Girondot, Bérengère Le Vavasseur, Hervé Lièvre, Anne-Louise Mesadieu, Nathalie Nicodème-Saradjian, Hubert Panissal, Brigitte Pradet, Annie Ré, Cindy Schweitzer, Armelle Tilly, Patrick Truelle
aimerchaville@gmail.com

Majorité municipale - Chaville Écologistes



Santé, justice et sécurité alimentaires

Il y a un peu plus d'un an le Secours Catholique-Caritas France, les CIVAM, Solidarité paysans et la Fédération Française des Diabétiques publiaient un rapport intitulé "L'injuste prix de notre alimentation, quels coûts pour la société et la planète ?". Ce rapport dénonçait le manque d'orientation des dépenses publiques vers les impacts sanitaires, sociaux et écologiques. Les constats sont lourds : 8 millions de Français en insécurité alimentaire, plus 160 % de diabétiques en 20 ans, la disparition d'une énorme partie de la biodiversité qui met en danger notre futur et la paupérisation des agriculteurs (pour 100 € d'alimentation 6,90 € sont perçus par les producteurs français).

Cette année paraît le Baromètre de la pauvreté et de la précarité, 19e édition, pour le Secours Populaire Français qui indique qu'un Français sur cinq se déclare en situation de précarité alimentaire (Un quart des Européens). Pour un actif sur trois les revenus du travail ne permettent pas de faire face à l'ensemble des dépenses. Des difficultés financières qui obligent de nombreux Français à faire des sacrifices sur des postes clés : près d'un sur trois a renoncé à se faire soigner et un parent sur cinq n'a pas pu subvenir aux besoins essentiels de ses enfants. Près d'un jeune sur deux (48 %) a notamment rencontré des difficultés pour se procurer une alimentation saine et équilibrée. Face à ces enjeux, les Français, et en particulier les jeunes, sont prêts à s'engager dans des associations de solidarité.

À Chaville, en complément des efforts de nos associations locales et de la commune pour y répondre, il faudra continuer à améliorer les conditions d'accès à une alimentation abordable, agréable et bonne pour la santé. Ce sera le cas avec l'ouverture de la cuisine communale à la rentrée prochaine, qui aura aussi pour but de privilégier les productions locales de qualité. Nous devons aussi développer les pratiques démocratiques qui permettent à nos concitoyens de contribuer à une transition écologique, sociale et équitable.

Isabelle Chayé-Mauvarin, Éric Chenu, Isabelle Dorison, Pierre Dubarry de la Salle, David Ernest, Mélanie Lallement, Luc Mauvarin, Corinne Savary, Nicolas Tardieu
GroupeChavilleEcologistes@ville-chaville.fr

LES PAGES SUIVANTES POURRAIENT VOUS INTÉRESSER



VILLE DE CHAVILLE

1456 AVENUE ROGER SAENGRO

92370 CHAVILLE

01 41 15 20 00

Horaires :

08h30 > 12h30 / 13h30 > 17h30

Fermé le mardi matin

Vendredi fermeture à 16h30

Samedi 9h > 12h

[@ CONTACTEZ-NOUS](#)